
 
 
 
   Chers Laurent, Sébastien et Maxime, 
 
Je ne souhaite pas interférer dans le débat qui a lieu actuellement au sein de la FFE sur la 
question des résultats sportifs, car Europe Echecs n’est pas concerné par la sélection et 
l’encadrement des joueurs lors des compétitions officielles individuelles ou par équipes. 
Je tiens au passage à remercier Sébastien Mazé pour la disponibilité accordée à Europe 
Echecs lors des Olympiades de Dresde. Maxime a également fait preuve, comme à 
son habitude, de professionnalisme vis-à-vis des médias. Malheureusement, tel n’a pas été le 
cas de toutes les joueuses et tous les joueurs de l’équipe de France.  
Fallait-il rester silencieux ? Le fait d’avoir souligné ce manque de disponibilité, de manière 
forte, j’en conviens, ne doit pas être perçu comme une attaque. 
J’ai beaucoup d’admiration et de respect pour les joueurs et les joueuses de l’équipe de 
France ; je sais les efforts et l’exigence auxquels il faut s’astreindre afin d’en être digne. 
Néanmoins, il est nécessaire de souligner que cette équipe de France a eu un grand privilège 
lors de ces Olympiades de Dresde : elle a été la seule à bénéficier d’une couverture média 
quotidienne, grâce au partenariat entre la FFE et Europe Echecs. 
Ce débat doit être l’occasion pour tous de comprendre qu’il en va de l’intérêt des joueurs et 
joueuses que de s’exposer dans les médias en toute occasion, car le jeu d’échecs en sortira 
renforcé. 
Les vidéos d’Europe Echecs n’ont pas pour habitude de dénigrer, ni d’être à hauteur de 
caniveau. 
Les choses ayant été dites par les uns et les autres, il est à espérer qu’à l’avenir, la présence 
d’une caméra et d’un intervieweur soient mieux acceptés par les joueurs professionnels 
français. 
 
Cordialement. 
 
 
        Bachar Kouatly 


